



Rönnerberg futur homme fort des Dragons

Christian Dubé ne sera plus l'entraîneur de Fribourg-Gottéron la saison prochaine. Son assistant Patrick Emond assurera l'intérim avant l'arrivée du Suédois Roger Rönnerberg pour l'exercice 2025-2026.

GLENN RAY

HOCKEY SUR GLACE. Christian Dubé et Fribourg-Gottéron, c'est terminé. Après analyse d'une saison qui a vu les Dragons atteindre les demi-finales des play-off de Ligue nationale A, la direction du club a décidé de «commencer un nouveau cycle» comme elle l'indiquait dans un communiqué publié lundi.

Après cinq ans sur le banc fribourgeois, le Québécois de 47 ans cède donc sa place à son assistant Patrick Emond. Avant l'arrivée du Suédois Roger Rönnerberg à compter de l'exercice 2025-2026. «Avec ces engagements, le club se donne les moyens de franchir un nouveau palier sportif et de continuer son développement», souligne le directeur général de Gottéron John Gobbi.

Un solide bagage

Avec Roger Rönnerberg, Fribourg-Gottéron s'offre les services d'un entraîneur «qui possède un très solide bagage». Ancien défenseur en deuxième division, le Suédois de 52 ans a commencé sa carrière d'entraîneur en 2007 à Lulea. Sacré champion du monde avec l'équipe de Suède U20 en 2012, il a également été coach assistant de l'équipe senior lors des mondiaux 2009, 2010 et 2011.

Entraîneur principal de Frölunda depuis 2013, il y a décroché deux titres nationaux, en 2016 et en 2019. Sous sa houlette, le club de Göteborg a également remporté quatre Ligues des champions, éliminant notamment Fribourg-Gottéron en demi-finale de l'édition 2017. «Roger Rönnerberg a instauré une véritable identité et culture au sein de Frölunda», souligne le directeur sportif de Gottéron Gerd Zenhäusern. Il a transformé le club sur la durée.

La mission a d'ores et déjà commencé pour Patrick Emond et ses joueurs. De retour à l'entraînement depuis la mi-mai, les Dragons auront trois trophées dans le viseur: le championnat, la Ligue des champions et la Coupe Spengler. ■



A la tête de Frölunda, Roger Rönnerberg a remporté deux titres nationaux et quatre Ligues des champions. FRÖLUNDA HC

Commentaire

QUENTIN DOUSSE

Un choix fort, assumé et orienté

ANALYSE. La surprise est considérable à la BCF Arena: Christian Dubé est licencié avant même de pouvoir conclure en beauté son histoire à Fribourg-Gottéron. Son assistant et compatriote québécois Patrick Emond reprend les Dragons qui, dès l'été 2025, seront dirigés par le Suédois Roger Rönnerberg. Une pointe si l'on s'en tient à son seul palmarès international avec la Suède et Frölunda.

Ainsi en a décidé Gerd Zenhäusern, «convaincu que le club va se bonifier» grâce à ce choix fort, coûteux certes, mais assumé et orienté. Seul directeur sportif depuis le 1^{er} mars dernier, le Haut-Valaisien s'affirme et montre clairement la direction prise par Fribourg-Gottéron. Soit un club à l'écoute de ses joueurs – décisifs dans ce changement de cycle anticipé – et un club valorisant concrètement sa relève. Des compétences de formateur peu évidentes chez Dubé et largement éprouvées par Rönnerberg. Ce dernier

saura aussi parler à ses trois compatriotes et stars de Gottéron (Sörensen, Wallmark et de La Rose) qu'il s'agira de transcender au moment clé de la saison.

Cette *swedish connection* ne garantit pas le succès des Dragons. Elle crée du moins un environnement propice où Dubé ne semblait plus faire l'union sacrée. Attaquant au talent reconnu, directeur sportif inspiré, le Québécois a moins brillé dans son dernier costume d'entraîneur. Son œuvre n'en reste pas moins remarquable: en treize ans, Dubé a indéniablement rapproché Fribourg-Gottéron du tant convoité titre de champion.

Les supporters fribourgeois feront bien de s'en rappeler si leur rêve devenait réalité en 2026. Voire avant, pourquoi pas, grâce à l'intérimaire et compétent Patrick Emond. N'est-ce pas quand les Dragons étaient les moins attendus qu'ils ont signé les exploits les plus inouïs? ■

«Ce résultat est un soulagement»

VTT. Malgré une chute lors de la *shorttrace*, des genoux écorchés et un dos douloureux, Maxime L'Homme a trouvé les ressources pour terminer 16^e de la Coupe du monde U23 de Nove Mesto reportée samedi par l'Américain Amos Riley. «Ce résultat est un soulagement, apprécié le Vuadois de 21 ans au bout du fil. Je voulais montrer à ma nouvelle équipe que je pouvais rouler devant, et c'est super satisfaisant de le faire sur un parcours aussi exigeant.»

Freiné par sa santé depuis le début de la saison, le coureur du Team BMC a le sentiment d'avoir «retrouvé des sensations et du plaisir» sur le mythique tracé tchèque. Parti de la 40^e place, il a réalisé «une course en crescendo. Je suis remonté jusqu'à la 25^e place. J'y ai longtemps stagné par crainte de la barrière des trente minutes, moment auquel mes douleurs se réveillent généralement. J'ai senti que j'en avais encore sous la pédale dans les derniers tours et c'est là que j'ai repris sept ou huit places.»

Au bout de l'effort

Satisfait de ses jambes, Maxime L'Homme l'était aussi de son mental. «J'ai réussi

à ne pas me mettre trop de pression et à rester calme malgré ma chute lors de la *shorttrace* vendredi. J'ai aussi su gérer ma course, en prenant des moments pour détendre mon dos pendant la course. Même si c'est encore contraignant, c'est la première course où j'ai pu vraiment me faire mal et aller au bout de mon effort.»

De bon augure à trois semaines du premier gros objectif de sa saison à Crans-Montana. «C'est la Coupe du monde que j'ai cochée, où j'aurai à cœur de performer, confirme le Gruérien. J'espère y faire aussi bien, voir mieux qu'à Nove Mesto, et de retrouver mon niveau de l'année passée. Même si c'est difficile d'être dans les 10 en n'étant pas à 100%, j'ai des attentes élevées pour cette saison.» Pour préparer au mieux l'échéance valaisanne, Maxime L'Homme s'alignera en Coupe de Suisse le week-end prochain à Leysin, avant de retrouver le circuit mondial en Italie.

Autre vététiste régional présent ce week-end en République tchèque, le Sorenois Julien Bard s'est classé 87^e de la course U23 après une belle remontée depuis sa 152^e place sur la ligne. GR



Maxime L'Homme est remonté en fin de course à Nove Mesto.

En bref

TIR

Simon Maag clôture sa semaine dorée

Le Vuadois Simon Maag a bouclé ses premiers championnats d'Europe sur une 16^e place en open individuel samedi. Pour rappel, le Gruérien de 23 ans a vécu une semaine de rêve en remportant trois médailles d'or par équipes (*La Gruyère* du 25 mai). Prochain objectif fin juin à Zagreb pour une manche de Coupe d'Europe. CFP

BADMINTON

Les championnats fribourgeois ce week-end à Bulle

Les BC Bulle et Gruyères organisent conjointement les championnats fribourgeois de badminton ce week-end à la salle omnisports. La compétition de double mixte aura lieu ce vendredi, les épreuves de double se tiendront samedi et les simples dimanche. GR

TENNIS

Le TC Bulle battu comme prévu

Pour la 3^e journée de Ligue nationale B, le TC Bulle s'est incliné 3-6 contre Nyon, samedi à domicile. Face au favori vaudois de ces inter-clubs, les hommes de Sabri Jouilli ont remporté un double grâce à Adrien Berrut et Lucien Michel, et deux simples, dont un grâce à Yann Marti, qui a battu l'ancien 112^e mondial argentin Marco Trungelliti. Ce samedi, les Gruériens joueront un match capital en vue du maintien en recevant Zofingen (12 h), dernier à égalité de points avec eux. VT

TIR

Des finales à la montagne de Lussy

La finale du championnat cantonal de groupes à 300 mètres aura lieu ce samedi à la montagne de Lussy. Le premier tour débute sur le coup de 7h 45. Parmi les groupes qualifiés à l'issue des tours éliminatoires au sein des fédérations, on retrouve notamment Charmey, Romont, Vuisternens-devant-Romont, Gruyères, Attalens ou encore Haut-Intyamont, pour ne citer qu'eux. VT

Ysaline Bapst savoure son sacre surprise

TIR. Disputé par 6711 tireurs fribourgeois, le Tir fédéral en campagne (lire aussi notre reportage en page 5) a sacré Ysaline Bapst (*photo*) meilleure tireuse cantonale à 300 m. Un succès aussi inattendu que savoureux pour la tireuse de Pringy, auteure de 70 points dimanche à Grandvillard. «C'est l'accomplissement de mes trois années de tir, de tout ce que j'ai pu travailler avec mes entraîneurs et mes coéquipiers de la Société des mousquetaires.»

Une issue doublement surprenante, puisque la Gruérienne de 20 ans n'avait d'autre ambition que d'atteindre les

60 points

pour sa troisième participation. Et qu'elle n'était pas en pleine possession de ses moyens. «J'avais une angine et j'ai été malade tout le week-

end. A la base, je voulais juste y aller, tirer et rentrer. Mais ça ne s'est pas tout à fait passé comme je le pensais», retrace-t-elle en rigolant.

Un calme royal

La maladie lui a permis d'aborder la compétition avec plus de recul. «Je ne me suis pas mis de pression tout au long du week-end, je voulais juste faire au mieux et voir ce que ça donnerait sur le pas de tir.» Ysaline Bapst a également pu bénéficier des conseils de son instructeur Stéphane Pasquier pour ajuster ses tirs. «Ce qui a fait la différence, c'est que je suis restée calme du début à la fin. Même quand mes coups ne portaient pas comme je le voulais.»

Sacrée reine gruérienne, Ysaline Bapst a appris son sacre cantonal par... message. «Je ne m'y attendais pas du tout. Je pensais avoir seulement gagné au niveau du district et quand mon instructeur me l'a annoncé dimanche soir, je n'y croyais pas du tout.» L'apprentie employée de commerce – à peine remise de sa surprise – affirme que ce sacre ne changera pas ses ambitions. «Je ne vais pas me prendre la tête

parce que j'ai gagné le tir fédéral. Mais c'est clair que j'ai envie de défendre mon titre l'année prochaine.» Avant d'ajouter: «Si je peux tirer plus haut un jour, je ne dirai pas non. Mais le fait d'être jeune ne sera pas forcément un avantage. Ce n'est pas toujours évident de batailler avec des personnes qui ont des années d'expérience.»

A noter qu'un autre tireur gruérien a été sacré roi cantonal ce week-end. Sociétaire de Bulle-Grevière, Nathan Jaquet a remporté les titres gruérien et fribourgeois au pistolet grâce à ses 179 points. A 300 m, c'est le tueur de Courlevon Daniel Liniger qui est devenu roi. GR

Résultats

Tir fédéral en campagne, les champions par district

300 m, classement général cantonal: 1. Daniel Liniger (Courlevon), aussi 1^{er} du Lac 72 points. Gruyère: 1. Claude Mauron (La Roche) 71. Glâne: 1. Sonia Menoud (Vuisternens-devant-Romont) 70. Veveysse: 1. Daniel Piccand (Le Crêt) 69. Sarine: 1. Etienne Jacquat (Treyvaux) 71. Singine: 1. Armin Ayer (Plassel) 71. Broye: 1. Michel Bugnon (Murst) 68.

Pistolet, classement général cantonal: 1. Nathan Jaquet (Bulle-Grevière), aussi 1^{er} en Gruyère 179 points. Glâne: 1. Blaise Genoud (Romont) 177. Veveysse: 1. André Godel (Châtel-Saint-Denis) 177. Sarine: 1. Sanzio Ambrosini (Treyvaux) 178. Singine: 1. Kuno Egger (Chevilles-Tinterin) 178. Lac: 1. Florian Leuenberger (Morat) 179. Broye: 1. Pascal Chardonns (Domdried) 178.